

Hilfsprojekte

Der Freiburger Lions Club gibt Geld für Gemüse und Dolmetscher



Von Anja Bochtler
Fr, 10. Juni 2022 um 10:00 Uhr
Freiburg

Mit 40 000 Euro unterstützt der Lions Club Freiburg die Hilfe für ukrainische Geflüchtete in der Stadt. Eins der Projekte ist der Tafelladen an der Stadtgärtnerei auf dem Mundenhof.



Bei der Präsentation des Tafelgarten-Projekts (von links): Gerhard Leon (Lions Club Freiburg), Dieter Pauschinger (Lions-Präsident), Lucas Hahn (FQB), Bürgermeister Ulrich von Kirchbach, Ulrich Lutz (Freiburger Tafel). Foto: privat

Dem Lions Club Freiburg mit derzeit 43 Mitgliedern ging es wie vielen anderen, die in den vergangenen Monaten aktiv wurden: Angesichts des Krieges in der Ukraine und der dadurch entstehenden Not wollen alle helfen. So brachte der Lions Club Freiburg mit rund 40 000 Euro große neue Hilfsprojekte auf den Weg. Doch auch einige bisherige Projekte, an denen sich der Club beteiligte, unterstützen ukrainische Geflüchtete – unter anderem das Folientunnel-Gewächshaus im Tafelgarten an der Stadtgärtnerei, wo Bio-Gemüse für den Tafelladen wächst.

Mangold ist der Renner. Auch Tomaten und andere besonders empfindliche Gemüsesorten gedeihen gut im vor der Witterung schützenden Folientunnel-Gewächshaus – und alle sind beliebt im Tafelladen. Dass der Mangold dabei als besonders begehrt heraussticht, liegt vor allem an syrischen Geflüchteten, von denen manche im Tafelladen einkaufen, sagt Ulrich Lutz vom Tafelladen.

Und inzwischen sind auch etliche ukrainische Frauen und Familien unter den Tafel-Kundinnen und -Kunden. Von den 9000 Euro, die das Folientunnel-Gewächshaus 2018 gekostet hat, hatte der Lions Club Freiburg damals ein Drittel übernommen. Die anderen beiden Drittel kamen von der BZ-Aktion Weihnachtswunsch und der Freiburger Qualifizierungs- und Beschäftigungsinitiative (FQB), zu der die Stadtgärtnerei gehört.

Gewächshaus wird zum Erfolg

Die Idee für einen Tafelgarten in der Stadtgärtnerei war bereits ein paar Jahre früher entstanden – denn der Bedarf an frischem Gemüse und Obst im Tafelladen ist immer groß, erzählt Ulrich Lutz. Für Lucas Hahn von der FQB ist die Kooperation ein Erfolg: Die 15 langzeitarbeitslosen Menschen mit 1,50-Euro-Jobs, die im Tafelgarten arbeiten, könnten mit ihrem Einsatz etwas für andere tun, die ebenfalls wie sie mit wenig Geld leben müssten und deshalb im Tafelladen einkaufen – das motiviere sie.

Für das Folientunnel-Gewächshaus ist noch eine 450-Euro-Jobberin angestellt, die einiges in Schwung gebracht hat: Seit 2019 gibt es dort Hochbeete und Permakultur, alles wird in Bio-Qualität angebaut. Der Aufwand habe sich durch das Gewächshaus verringert, die Erträge hätten sich verbessert.

Durch die aktuellen Ereignisse aufgewühlt, haben die Mitglieder des Lions Clubs Freiburg nun einige neue Projekte initiiert, in die sie insgesamt rund 40 000 Euro investieren, berichtet Gerhard Leon vom Lions Club Freiburg: Unter anderem wird der Tafelladen bis zum Jahresende mit 1000 Euro monatlich unterstützt, damit genügend Lebensmittel für die neuen ukrainischen Kundinnen und Kunden dazugekauft werden können.

Kindersprachbücher und Fahrräder

Für eine ukrainische Lehrerin, die mit ihrer Familie in einer Wohnung unterkam, wurden Möbel sowie Lebensmittel für die ersten Tage organisiert, außerdem übernimmt der Club bis zum Jahresende die Online-Kosten, damit die Lehrerin weiter Online-Unterricht für ihre ukrainische Schule anbieten kann.

Die größte Summe – nämlich 21 000 Euro – ging an den Caritasverband für Dolmetscherkosten bei Arzt- und Psychotherapieterminen in der Caritas-Einrichtung Refugium und über den Verein Refudocs. Außerdem wurden unter anderem die Kosten für 500 Kindersprachbücher für ukrainische Kinder zwischen drei und zehn Jahren (1500 Euro) und für 80 Sprachbücher für ukrainische Erwachsene (1200 Euro) übernommen.

Und die Club-Mitglieder haben eigene ausgemusterte Fahrräder zur Verfügung gestellt, die für 1000 Euro mit Ersatzteilen ausgestattet werden. Mit einem Benefiz-Konzert am 30. September im Paulussaal, bei dem unter anderem der Domsingchor und das Freiburger Barockorchester auftreten, will der Lions Club Freiburg weitere größere Summen zur Unterstützung ukrainischer Geflüchteter zusammenbringen.

Ressort: **Freiburg**

Zum Artikel aus der gedruckten BZ vom Fr, 10. Juni 2022:

» Zeitungsartikel im Zeitungslayout: [PDF-Version herunterladen](#)